

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregándose su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá que no esté pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.112 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 21 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

El 17 del actual, en la punta del muelle de Alicante, volvió una fragata de viento un botecillo que caminaba á la vela, cayendo al agua los individuos que lo tripulaban. El poroance, por fortuna, se salvó al susto, pues las lanchas de un buque inglés recogieron al momento á los naufragos.

En los tiempos de Ezequiel, uno 600 años antes de nuestra era, la seda entraba en los adornos de las mujeres judías. Los vestidos de seda aparecieron por primera vez en Roma durante César; es decir, cuarenta y seis años antes de Jesucristo. Durante el reinado de Aureliano se vendían á peso de oro, y el vencedor de Zenobia negó un traje de seda á la emperatriz á consecuencia de su elevado precio.

Hoy no hay quien no tenga un traje igual al rechazado á una emperatriz romana.

Dice un periódico de Sevilla que desde 1.º de setiembre se dirigirá la correspondencia entre aquella capital y Madrid por la vía férrea.

Dice un periódico de Bilbao que el señor Fernandez Zendera, gobernador de la provincia, tiene grande interés por que cuanto antes se lleve á feliz término el expediente de ensenar de aquella villa.

En Amberes ha ocurrido un espantoso incendio que empezó en un almacén de petróleo y redujo á cenizas varias de las casas inmediatas, sin que los grandes esfuerzos hechos para cortarlo pudiesen evitar la propagación.

Un aviso de la dirección de hidrografía de Londres, anuncia que, de conformidad con el aviso dado anteriormente el 21 de agosto de 1866 se modificará el alumbrado de los cabos Race y Pino situados en la costa S. de la isla de Terranova.

Ha fallecido el presbítero D. Félix Manuel de Bascaran y Leibar, director del colegio clavés.

El señor obispo de Canarias que se hallaba enfermo hace tiempo, se encuentra completamente restablecido.

El oilium ha recrudescido este año en

el vecino imperio. Dicen los periódicos de aquella nación que desde los últimos días de julio hasta los que corren, una fuerte invasión se ha presentado en casi todos los departamentos. En el Mediodía, la sequía compromete la futura cosecha de la uva.

En el incendio ocurrido últimamente en la Campinuela (Córdoba) fueron pasto de las llamas unas cien fanegas de encinas y chaparral.

Segun un periódico de Barcelona en el vecino pueblo de Sans ha ocurrido, ó mejor dicho no ha terminado aun, cierto incidente por demás curioso.

Hace sobre dos años falleció la esposa de un carbonero vecino de dicha población; el cadáver fué trasladado al cementerio de Barcelona. El viudo contra-ya mas tarde segundas nupcias. Dias atrás quiso visitar los restos de su primera esposa y mandó abrir el nicho en que se depositara. El cadáver, á lo que se dice no se había descompuesto absolutamente; parecia enterrado del día anterior.

El sábado último se detuvo un coche delante de la habitación del ex-viudo y el cadáver, conducido en un ataúd que, descargado, fué introducido en la casa de aquel. El ataúd contenía el cadáver de la difunta esposa del carbonero.

Tan extraño acontecimiento excitó naturalmente y continúa excitando la curiosidad del vecindario de Sans.

La esposa de D. Salvador Maria de Ory ha regalado una bonita custodia á la iglesia parroquial de Manacor.

El capitán de puerto de Rangoon participa que desde el 1.º de junio de 1866 debe haberse trasladado en 3,3 brazas de agua en bajar de mareas vivas, el faro flotante que estaba fondeado en la entrada del mencionado río, situado en latitud 16º 16' N. y longitud 102º 31' 52" E. D. San Fernando.

Con su nuevo carácter de alcalde-corregidor de Cádiz, ha hecho publicar el gobernador de aquella provincia un bando que contiene disposiciones de buen gobierno y de policía urbana, encaminadas á mejorar la administración de los intereses locales.

El día 16 por la mañana ocurrió en la

calle de Cuarte de Valencia una riña, de la cual salieron heridos algunos de los contendientes.

A consecuencia de la vacante ocurrida por fallecimiento del Sr. Lucia Mazperrota, dice un periódico de Valencia, va á ser promovido á la dignidad de dean de aquella iglesia metropolitana el señal provisor y vicario general de la diócesis, reemplazándole en este cargo el canónigo de la catedral de Segorbe, don Francisco Gisbert.

Ha sido admitida la dimisión presentada por D. Patricio Vidal del cargo de alcalde constitucional de Valencia, y en su reemplazo se ha nombrado á D. Vicente León y Frias.

El Times publica un despacho de Nueva-York, segun el cual los juristas han ocupado las ciudades de Tampico, Monterey y Saltillo. La France dice que no se confirma por ningun conducto semejante noticia.

La marina militar de los Estados-Unidos, que en 1861, al empezar la guerra civil, constaba de 68 buques de madera, cuando se concluyeron los buques actualmente en construcción constará de 75 monitores, 401 buques de vapor y 112 buques de vela, llevando entre todos ellos 4,443 cañones.

El célebre poeta francés Mr. Ponsard se encuentra gravemente enfermo.

Se trata de disponer en Liverpool un vasto hospital para las enfermedades que ahora llaman infecciosas, por no llamarlas contagiosas, habiéndose reunido ya al efecto 8,000 libras. Parecen, dice un periódico médico, que tratando de apartar los que padezcan enfermedades comunicables de los que se ven afligidos de enfermedades ordinarias, antes debe tratarse de aislarlos que de reunirlos en un edificio. Los grandes hospitales van siendo cada dia condenados con mayor rigor por la higiene.

Un periódico de medicina despues de ofrecer que coleccionará las noticias referentes al estado sanitario de Europa, dice lo siguiente:

«Permitásenos entre tanto un consejo á nuestros compatriotas: estense quietos en su casa. Por algo tendrá el gobierno declaradas sócias las procedencias de casi todas las naciones.»

Quando se creía que la carne de cerdo, sobre exponer á las tripulinas si no hay cuidado de cocerla bien, era igualmente la que inspiraba más fundado temor de meternos la solitaria en el cuerpo ha salido ahora el doctor Gobbold, con una nota que ha leído á la Asociación británica, de la cual resulta que es la carne de vaca la que suministra con frecuencia mayor la tenia. El cerdo produce la tenia solium y la vaca la tenia medicamentosa.

Dícese en Viena que la gran duquesa Maria, hija del czar Alejandro II, está destinada para esposa del joven rey de Baviera. Ser-jante enlace tendría bastante significación en las presentes circunstancias.

El gobierno bávaro ha pedido protección á Rusia contra la política invasora del gobierno prusiano que quiere imponer á Baviera, no solo el pago de una fuerte indemnización de guerra, sino tambien la cesion de un territorio importante. El gobierno bávaro rechaza energicamente esas exigencias, y esto explica por qué la Baviera prosigue sus armamentos á pesar del armisticio.

De los 17 gobiernos germánicos de Norte á los cuales Prusia ha recomendado activar las medidas preparatorias para la elección del Parlamento alemán, diez han hecho ya estos trabajos, los demás los tienen bastante atrasados, y algunos ni aun siquiera han contestado á la invitación de Prusia.

El plenipotenciario de Prusia para la paz con Austria baron de Werther, ha entregado al de Austria baron de Brenner una nota del conde de Bismark que suaviza de un modo notable los preliminares de paz de Nikolsturgo. Hay quien supone que esto lo ha hecho Mr. de Bismark con la idea de prepararse una alianza con el Austria en el caso de ciertas eventualidades, alianza que se explicaria por el deseo de la Prusia de organizar una coalición formidable contra las aspiraciones que tratan de sacar de nuevo á plaza la cuestion de las fronteras naturales de la Francia.

La emperatriz de Méjico, deseando tratar á fondo las cuestiones que se refieren á su imperio y que le han traído á Europa permanecerá en París hasta fines de esta semana, marchando despues á Bruselas ó á Viena.

El viaje del príncipe Napoleon á Paris ha tenido por objeto conferenciar con el general Menabrea que ha estado un dia en dicha capital de paso para Praga, donde como representante de Italia tomará parte en las conferencias para la paz.

Ha llegado á Viena el príncipe Kazakowich, caballero del emperador de Rusia, quien despues de visitar al ministro ruso en Austria, tuvo una conferencia con el conde de Mensdorff, fué luego recibido en audiencia privada por el emperador, con quien comió, y á la mañana siguiente partió para Paris. Se cree sea portador de despachos importantes. El viaje de este príncipe era objeto de grandes comentarios, legándose á creer que la indiferencia del gabinete ruso en presencia de los acontecimientos de Alemania, no es tan grande como parecen prometerse los órganos oficiales del conde de Bismark, que tal vez los despachos traídos por el príncipe de Kazakowich hagan relación á la política de la Prusia.

El rey de Prusia ha aprobado el proyecto de las anexiones que acaso hoy someta Mr. de Bismark al Parlamento. En esa primera hornada figuran el reino de Hannover, el electorado de Hesse, el ducado de Nassau y la ciudad libre de Francfort. Estos son países que la Prusia se incorpora sencillamente en virtud del derecho de guerra.

El único objeto del viaje del embajador de Francia en Prusia á Paris ha sido el de llevarse su familia á Berlin. Mr. Benedetti llegó á Paris el 12 y ha salido para volver á ocupar su puesto el 17. Esto dice la France. Los periódicos prusianos aseguran que Mr. Benedetti ha llevado al rey de Prusia una carta autógrafa del emperador Napoleon.

Por la vía ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin, 17.
Un mensaje real presentado á la Cámara anuncia la anexión de Hannover, Hesse electoral, Nassau y Francfort á Prusia. Declara además, que Prusia no buscaba adquisiciones territoriales, pero que la actitud hostil de los referidos Estados exije la supresion de su autonomía. Debe esperarse, añade el mensaje, que

sitó las cartas sobre la mesa despues de dejar cinco delante de cada uno.

—Os diré, pues, señores, repuso el joven americano, que he asistido á uno de esos golpes de mano que son de verdadero maestro, prodigio de fallero..... Era en Nueva-Orleans, este era el nombre que antes no recordaba.

El caballero de Martel no pudo contener un movimiento al oír estas palabras, pero este fué el único hasta la terminación de la historia.

Con las cartas abandonadas sobre la mesa, los codos apoyados en ella, y la barba en sus manos, actitud cómoda y segura, con la vista fija mas bien que en el narrador en el tapete verde, lo que era indicio lo mismo de atención que de indiferencia, permaneció inmóvil.

—Jugábase entonces con verdadero frenesí, repuso Jorge, tanto, que un dia llegaron á faltar barajas en la ciudad.

Esa circunstancia que debió ser apreciada como una gracia de Dios, nuestros jugadores la consideraron verdadero desastre.

Enviaron á otras poblaciones cercanas para comprar á peso de oro las barajas existentes, cuando de repente aparece en el puerto un buque mercante cargado de tan preciosos objetos.

—Magnífica especulación! dijeron algunos.

—Mucho mas de lo que os figurais! repuso Jorge con acento significativo.

Los diferentes almacenes se disputaron las cajas de naipes, y los clubs, los cafés, las fondas y las tabernas se apresuraron á comprar como si se tratase de una verdadera necesidad social.

Empezaron á jugar con el mismo ardor que quien trata de recuperar el tiempo perdido, y entonces empezó á darse á conocer un extranjero que habia desembarcado en Nueva-Orleans casi al mismo tiempo que los oportunos naipes.

Este personaje se introducia en todas partes donde el juego era mas activo, y... circunstancia singular! ganaba siempre, siempre!

Una suerte tan obstinada inspiró sospechas, y se organizó en torno suyo una vigilancia escrupulosa, pero inútil; no llevaba barajas en el bolsillo con que susistir los que servían en general, y lo mismo tallaba que dejaba tallar á los demás; exigiendo el mismo una baraja nueva para cada talla. No se podía dar legalidad mas irreproachable!

Hubo hasta quien ganó á su criado,

registraron su equipaje... trabajo inútil; no encontraron en sus maletas ni el vestigio de un naipe.

—¿Era hechicero?

—No faltaron personas que le creyeran dueño de algun poderoso talisman.

—¿Y en qué paró la aventura?

—En que por el mismo tiempo llegó á Nueva-Orleans un célebre prestidigitador inglés, muy hábil sobre todo en juegos de cartas.

Habiendo llegado á sus oídos el hecho que preocupaba á todo el mundo, quiso ver una de las barajas que habian servido al afortunado jugador, lo examinó detenidamente, despues pidió otra, despues otra, y por último exigió que se le mostrasen algunas que no hubiesen servido aun, y que se trajeron al efecto de distintos almacenes.

Fué pasando minuciosa revista á cada una de las cartas sin dejar aparecer ninguna de sus impresiones en el rostro.

Terminado su exámen abrió una de sus maletas y sacó diferentes barajas nuevas, intactas, que como él dijo no habia tenido tiempo de magnetizar para sus sesiones fantásticas, y propuso á las personas que le consultaban que sustituyesen aquellas barajas á las que habian de servir aquella noche en el club compradas en la ciudad.

Poca gente se enteró del secreto; pero el presidente y secretario del club, donde iba á tener lugar la experiencia eran amigos míos, me iniciaron en el complot y acudí á presenciar la prueba, colocándome muy cerca del escamoteador.

Confieso que este último sabia ya todo lo que iba á pasar, aunque habia querido dejarnos el placer de la sorpresa; pero sus labios se entrecorrian con sonrisa burlona, sus ojos no se apartaban del rostro del jugador.

Manifestamos algunos el deseo de que él mismo tallara, pero nos respondió con hábil juicio que era mejor no darle que sospechar presentándole un rostro nuevo. El suceso, como veis, tenía un interés...

—Palpitante.

—Estraordinario.

—Yo estaba enfrente de él en un grupo y si pudiendo desde allí cada una de las impresiones de su fisonomía. Seis años han pasado; pero aunque pasara un siglo, no olvidaría á aquel hombre.

Apenas nuestro jugador tocó las cartas, la sonrisa habitual que entrecorria

... Ya veis que no es á mí, es á vos quien toca curarla.

Y saludó con una familiaridad respetuosa, dirigiéndole una mirada que penetró hasta lo mas profundo del corazón á la joven.

Esta fué su despedida.

XXIV.

Un criminal.

Jorge Hervey habia olvidado en las emociones de aquella entrevista la villana ocupación en que habia sorprendido al criado del marqués.

Pero al salir y encontrarle en la antecámara, como de costumbre, surgió en él el recuerdo de su acción, causándole malísimo efecto; aquel miserable era dueño quizá del secreto de su señora.

Esa duda hizo hervir la sangre del generoso joven.

Su duda se convirtió en certeza cuando fijando su mirada escudriñadora en los ojos de Honorato que le abría la puerta con actitud servil, leyó en ellos la satisfacción mal velada por la hipocresía.

Jorge se detuvo en el dintel de la puerta; el criado no abandonó su posición.

Era evidente que en aquel breve espacio Jorge se preguntaba si debía hablar á aquel hombre, comprar su silencio ó intimidarle con sus amenazas.

Su dignidad se sublevó contra la idea de todo pacto con un ser tan abyecto, y hallando en sí mismo fuerzas sobradas para vencer, salió.

Honorato se incorporó, cerró y empezó á silbar una canción alegre.

Al doctor que apareció perfectamente aquel sibilo le pareció el de las culebras de su país... sin embargo no retrocedió, porque era uno de sus principios que hacer ver á los malos que se les teme, es aumentar sus recursos.

Honorato, que como ya sabemos tenia la libertad de ausentarse cuando le parecia abandonando sus quehaceres á los otros criados, no tardó en salir detrás de Jorge Hervey dirigiéndose á una taberna situada en una callejuela, no lejos del palacio de sus amos.

Era donde se reunía con su asociado Antonio Champeois, el que en efecto no tardó en reunirsele penetrando ambos en la trastienda.

Champeois parecia cabizbajo y mediano.

—¿Qué tienes, qué has sabido? preguntó Honorato.

—Pampinal Me das el oficio de seguir á quien no tiene para qué ser seguido.

—¿Es decir que nada has podido averiguar?

—Ni esto, repuso el joven vagabundo, haciendo sonar la uña de su dedo pulgar en los dientes. Tu hombre es un simpleton. Ni una jugada en su vida, ni una mujer en su historia.... ¡todos sus días son iguales!

—¿Paciencia! Figúrate que eres un pescador de caña que aguardas un día entero, y cuando ya vas á esclamar, «en este río no hay pesca», una magnífica trucha se ciava en tu anzuelo.

—Es que podría ser yo el pescador, porque varias veces se ha vuelto ya en la calle, y ha parecido fijarse en mí, y como no parece hombre de aguantar bromas....

—¿Cobardel! dijo desdeñosamente Honorato, frotao magníficamente su espalda en el respaldo de su silla, ¿tienes miedo á su juicio?

—Sin tener miedo se puede desear no conocerle.

—En fin, ¿cuáles su vida?

—Una vida de agua dulce: se levanta para ir á las oficinas, á las seis de la mañana, vuelve, almuerza, sale á hacer una visita siempre á gentes que no tienen un real... linda clientela. Va algunas veces á tu casa á ver á tu marqués, como algunas veces en el club, donde para una ó dos horas, vuelve á su casa, trabaja y se acuesta. ¡Ya veis que su vida tiene pocos lances, es bien tonta!

—El tanto eres tú que no sabes ganar el dinero que nos dan.

—¿Pardiel! ¡es un hombre que tiene la vida de un novicio sin la punta de una intriga!

—¿Observa bien! Los mejores secretos son los mas escondidos.

—Puede, pero es bien fastidioso...

—Para distraerte, vé á dar una vuelta por allá, por las Virtudes.

—¿Por casa de los Grangeard?

—Sí, vé lo que hacen ellos, lo que es de la idiota, y vuelve á darme cuenta aquí mismo á las siete.

Apuraron sus vasos, Honorato entregó á su compañero los honorarios que proporcionaba el caballero de Martel, salió el primero y Champeois un momento despues.

No era por procurar á su amigo?

con el tiempo las poblaciones de los países anexados aceptarían su anexión a Prusia. Nuevas comunicaciones se presentarán respecto al Schleswig-Holstein después de ajustada la paz.

Berlin 17.

En la sesión celebrada por la comisión que ha de dar dictamen sobre la contestación al discurso de la Corona, el señor de Bismark ha declarado estar de acuerdo respecto a la cuestión alemana con las ideas manifestadas en los diferentes proyectos de contestación. Espuso los motivos que obligan a proceder de un modo previsivo a las anexiones. Añadió que había tres partidos que tomar, a saber, la anexión completa, la participación en los derechos de soberanía y la anexión parcial, habiéndose reconocido como mas ventajoso el primero.

Mr. de Bismark manifestó la opinión de que las necesidades del momento obligaban a no aceptar por ahora la Constitución del imperio en 1849.

El rey ha recibido hoy la diputación de Hannover que le ha pedido apresure la anexión de este reino a Prusia.

Berlin 17.

Se asegura que la misión del general Manteuffel a San Petersburgo ha tenido feliz éxito. El emperador de Rusia ha dirigido recientemente al rey de Prusia una carta autógrafa que es testimonio manifiesto de las amistosas relaciones entre ambos soberanos y de la adhesión de Rusia a los trabajos de Prusia para la reorganización de Alemania.

Berlin 17.

Se asegura aquí que el gobierno bávaro, habiendo perdido la esperanza de que viniera una intervención en los asuntos alemanes a cambiar el aspecto de las cosas, ha manifestado estar dispuesto a tratar bajo las bases propuestas por Prusia. El rumor de que Prusia había abandonado el proyecto de incorporar a la Hesse electoral está destituido de fundamento.

Manheim 17.

Dicen de Munich que el correo de gabinete portador de los despachos destinados a Mr. de Pforden relativos a la inmediata conclusión de la paz ha salido hoy para Berlin.

Altona 17.

El prefecto prusiano en el Schleswig ha encargado a las autoridades de este ducado que hagan los preparativos para la elección del Parlamento alemán.

Viena 17.

La Gaceta austríaca cree que en las negociaciones para la paz con Italia, Austria debe pedir para la conservación del Tyrol la posesión de la alta cordillera de Worms, el monte Tonale, Roccad'Anfo, los fortines de la Chiusa, el paso de Covel, con Primolano y Enego, el valle hasta el Val desi Signori y la orilla derecha del Astico hasta San Pietro. La Presse desmiente el rumor de que el baron de Hubner haya salido de Ro-

ma clandestinamente. El diplomático austriaco se despidió del conde de Sirtigas y del conde de Sirtigas.

Praga, 17.

Las negociaciones para la paz toman un aspecto muy favorable. Las proposiciones prusianas se diferencian poco de las de Austria y han sido enviadas hoy a Viena.

El tratado de aduanas austro-prusiano continuará provisionalmente en vigor, haciéndose en él mas tarde algunas modificaciones.

La paz podrá estar firmada dentro de ocho o diez días.

Florencia, 17.

El general La Marmora ha presentado su dimisión de jefe del Estado mayor del ejército italiano reemplazándole el general Cialdini. El ministro de la Guerra, general Pettinengo, ha presentado también su dimisión teniendo por sucesor al general Cugia. El general La Marmora ha renunciado también a su calidad de ministro sin cartera.

Atenas, 11.

El gobierno helénico tiene el proyecto de hacerse representar en Paris por un enviado extraordinario, caso de que se reuna un Congreso.

El ministerio ha rogado al rey por telegrama que vuelva a Atenas a causa de la agitación creciente que reina en la isla de Candia.

La fragata francesa estacionada en el Pireo ha partido para Candia.

El gobierno griego se dispone a enviar a las potencias protectoras una memoria sobre la cuestión de Oriente.

Dicen de Candia que habiéndose negado el gobierno otomano a las demandas de las poblaciones y declinado el gobernador la mediación de los cónsules, los representantes de los cristianos se han constituido en asamblea nacional y tomado las armas.

La agitación en Grecia contra Turquía es extraordinaria.

Nueva-York, 8.

El gobernador general del Canadá ha comunicado al parlamento canadiense un despacho del ministro de las colonias en Inglaterra que aconseja usar indulgencia con los prisioneros fenianos.

Trieste, 18.

Cartas de Constantinopla del 11 dicen que a consecuencia del conflicto ocurrido entre el mudir de Larnaca y el cónsul anglo-americano, el embajador de los Estados-Unidos ha pedido satisfacción al gobierno otomano amenazando con enviar buques blindados a Larnaca si esta satisfacción se les niega.

Se ha formado una comisión para examinar las reclamaciones de Montenegro. El ministro de Prusia ha informado a la Puerta que los hannoverianos residentes en Turquía quedarán en adelante bajo la jurisdicción de Prusia.

Carlsruhe, 18.

Ayer al medio día se firmó en Berlin

la paz entre Prusia y el gran ducado de Baden. El gobierno de Baden ha contratado en Berlin un empréstito de cinco millones de thalers.

En Francia el día de la fiesta del emperador llamó la atención la gran novedad de publicar el *Moniteur* una poesía de Mr. Teodoro Vaudille, alusiva a la solemnidad, poesía que debió leerse por la noche en el teatro Francés. Decimos que llamó la atención, no solo porque el *Moniteur* no acostumbra insertar versos, sino por la índole de la composición, que, atendiendo a las actuales circunstancias, encierra estrofas que espresan mucho, y espresan mucho mas, patrocinadas por el órgano oficial del imperio.

Así como a los cerdos y otros animales se les ceba para darles muerte, entre los musulmanes se ceban las mujeres antes de casarlas. Una pobre muchacha flaca se quedaría enteramente ociosa, por cuanto allí ni aun se visten imágenes.

Por eso en Argel, cuando ha de casarse una joven, se la engorda por espacio de cuarenta días antes del matrimonio. Al efecto se la tiene encerrada en un cuartito oscuro y fresco, se la da mucho a beber y se la hace dormir el mayor tiempo posible; a media noche la despierta su madre para que coma alcuzuz y unas bolas que hacen con semillas de plantas oleosas, por el estilo de las que en Europa se dan a los patos. Y si al cabo de los 40 días parece todavía flaca al novio, sigue con el mismo régimen otros 15 mas. Asegúrase que algunas jóvenes argelinas comen para engordar perrillos tiernos (cosa infalible para adquirir gordura), y que algunas duermen hasta 23 horas de las 24 del día.

Dicen de San Sebastian, que aquella población sigue materialmente atestada de forasteros. Sin embargo como ya empiezan a marchar algunos, los que van en adelante en los trenes de recreo hallarán mas fácil hospedaje.

La tormenta que descargó el viernes último en Albacete y sus alrededores, destruyó los campos de Chinchilla y Tazazona. Las piedras que cayeron fueron de un tamaño extraordinario y el viento huracanado arrancó árboles de alguna corpulencia.

Ha fallecido en esta corte después de una larga enfermedad, D. José Bonilla, bibliotecario de la universidad de Salamanca, padre del joven ayudante de química en la facultad de ciencias de la universidad central, D. Santiago Bonilla y Hiral.

El *Espíritu público* espone su creencia de que para ir ensanchando nuestro territorio en Filipinas debe prescindirse

de conseguirlo por las armas, dejando que lo consiga el celo apostólico de los misioneros.

Se decía en Méjico, según cuenta ayer un colega, que el general Almonte ha caído en desgracia, y hasta se dice que en el *Diario del Imperio* se le declaró oficial y solemnemente culpable de traición contra su soberano. Dice que se le acusa de haber visitado al general Santa-Anna a su paso por Santomas y de ser cómplice en los proyectos revolucionarios de dicho personaje.

Los periódicos de Nueva-York anunciaron recientemente que el general Santa-Anna se proponía levantar un empréstito en los Estados-Unidos para organizar y sostener una expedición contra el imperio; pero añadiendo que el general no se proponía hipotecar parte alguna del territorio mejicano, sino sus propios bienes, que son cuantiosos, para responder al pago del empréstito. Esta noticia ha llegado sin duda al conocimiento del gobierno de Méjico, y a consecuencia de ella ha expedido un decreto, interviniendo la fortuna particular de aquel ciudadano y prohibiendo que sobre dichos bienes se hagan contratos que no estén autorizados por el gobierno.

El auto dictado en los Estados-Unidos contra el general mejicano Santa-Anna, ha sido a consecuencia de la reclamación hecha por el armador de un buque que fué vendido a un comisionado de dicho general cuando este intentaba dirigir una expedición contra Méjico.

El sábado llegó a Bilbao el Sr. D. Pedro Gomez de la Serna.

Entre los artistas notables contratados por la empresa del teatro de Isabel la Católica en Granada, figuran las señoras Fernandez, tan justamente apreciada en los teatros de Madrid, especialmente en el de Jovellanos, Sras. Buzon, Ruiz (doña María), y Perez (doña Clotilde), y de los actores Sres. Parreño, Alverá, Chas de Lamotte y otros.

Un industrial de Barcelona ha inventado un aparato para hacer cigarrillos en papel con la mayor celeridad.

Segun la orden de la plaza que se lee en *El Eco de Gerona*, el sábado debió reunirse el consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra 618 individuos de tropa del disuelto regimiento de infantería de Bailen, núm. 24, acusados de haberse sublevado contra el gobierno legítimo de S. M. en la noche del 22 al 23 de junio último.

Con el título de *La confesión de una niña*, la censura de teatros ha aprobado un drama en verso que se estrenará en el teatro de Gracia, Barcelona.

El señor arzobispo de Tarragona se encuentra en Paris desde el 16.

El Sr. Poit vin sigue practicando sus viajes aereostáticos en Barcelona. Ayer debió salir por los aires acompañada de un aficionado dentro de una especie de torre o castilletejo.

De la provincia de Guenca escriben que la cosecha de cereales es escasa, los precios bajos y sin demandas porque no circula el poco numerario; la de vino promete ser regular, dándose a 11 rs. arroba a escoger y es también muy poco buscado. De aceite hay poca saca: se vende a 46 rs. arroba, con propensión a la baja; y si llega a sazonarse el fruto que hoy pende de los olivos, cuando comience moer o estará a un precio sumamente bajo.

En Tortosa se han intentado tres suicidios en menos de quince días. El último ocurrió el 17, en cuyo día se arrojó al Ebro una mujer, y puo sacársela del agua, en mal estado, pero con vida.

La comisión que entiende en el arreglo de la esposición que va a celebrarse el *Ateneo Mercantil e Industrial* de Santander ha acordado señalar el 30 del corriente mes para recibir los productos que se deseen exponer.

El sábado último se verificó en el jardín del Retiro la segunda prueba pública del ariete hidráulico del Sr. Parsons, y cuantas personas la presenciaron se han convencido de que esta máquina es la mas sencilla y económica que se conoce. Desde ahora, pues, queda resuelto al problema del riego de las fincas elevadas y riberañas de los rios, la mayor parte de las cuales no se riegan a causa del precio crecido y de los sacrificios que exige esta operación. Con el ariete Parsons se regará de valde, puesto que una vez colocado funciona continuamente sin parar y sin exigir gasto alguno de entretenimiento. La máquina que hemos visto funcionar cuesta 300 rs. y puede elevar hasta cien pies de altura mas de 10 a 12 metros cúbicos en 24 horas.

La fiesta mayor de la villa de Badajoz, ha estado este año muy animada, contruyendo a que así fuese, la presencia del capitán general y su apreciable familia, que fueron de Barcelona, instados por el ayuntamiento, el cual consiguó a la primera autoridad del Principado con un refresco y una gran serenata.

Se está formando una compañía de zarzuela en la que figuran varios artistas muy apreciables, para funcionar durante la temporada de invierno en el teatro Romea de Barcelona.

Un diario de Barcelona desmiente el rumor que había circulado en aquella

distracción por lo que le enviaba a casa de los Grangeard. ¡Cuanto allí pasaba tenis para el gran portañol!

Después de haber seguido a su señor y advertido el interés que prestaba a la supuesta hija de los Grangeard, no había hecho mas que calentarse en valde la cabeza por adivinar el interés que a ella le ligaba.

La confidencia sorprendida aquel día entre la madre y la hija por la cerradura de la puerta, le había dado la clave del asunto.

Gracias a su perversidad, a sus medios reprobados, sabía ya tanto como el mismo Mr. Hervey.

Lo que contaba hacer de aquel secreto no se lo explicaba aun; la cosa era de consecuencia y si había de sacar gran provecho de ella no debía precipitarse.

La seguridad del marqués, la reputación de la marquesa, estaban en sus manos.

Una mala nueva cubrió con una nube sombría su reciente triunfo.

Por la tarde Champenois llegó a la cita antes que él.

¡Gracias a Dios! dijo al verle. ¡Cuánto has tardado!

¿Qué hay de nuevo? preguntó Honorato.

—Hay... que no hay.

¿Cómo? La taberna, la idiota, los Grangeard...

—La taberna está en su lugar; pero los Grangeard muy desconsolados porque han perdido a la chica.

—¿Cómo! dijo visiblemente alarmado Honorato.

—Imposible averiguar dónde está. Hace dos días que la buscan inútilmente.

—Imposible!

—Imposible parece que tú lo dices! Una rapaza en aquel es ad... ¡lo que dicen los vecinos! Habrá salido a la calle y anda, anda, ni ella sabe dónde se encuentra, ni puede dar las señas de su casa. En fin, no saben dónde está. Honorato escuchaba paipitante.

ya ves, no dando con ella los lebreles que frecuentan su casa, la policía es inútil.

—¿Habrá muerto quizá?

—Han reconocido el pozo y nada, ni un vestigio, a no ser que se haya apoderado de ella algun domador para pasto de sus fieras.

—No digas disparates!

—Quizá tú que eres mas listo darás con ella.

—Si me quisiera tomar ese trabajo... dijo Honorato disimulando.

—Ya podías contar con que los Grangeard rebuscarían en el fondo del cofre. Tienen en mucho hallarla...

—Entonces, veremos.

—Es un negocio, no lo dudes, y si tienes algun indicio, vale esto mas que espíar al médico.

—Veremos, repitió Honorato.

—¿Qué decidimos? preguntó Champenois.

—Vas a dejar al doctor por algunos días, y ocúpate solamente de lo que pasa en la taberna... ¡ah! ¡sobre todo, si encuentran a la muchacha, vén a decirme al punto!

—Decididamente te ha clavado.

—¿Qué quieres? tengo acá mi idea, repuso con acento sardónico... ayúdame, y si salgo airoso, ya sabes que entre los dos la recompensa es siempre a medias.

XXV.

El rey de triunfo.

Durante este cambio de amistosas seguridades entre este par de bribones, Jorge Hervey comía en el club.

Después de haber charlado de cosas indiferentes con algunos de los conocidos, tomó café y entró a fumar un cigarro a las salas de juego.

seguro de que no tendría hoy el placer de verme en tan buena compañía.

Todos los homenajes fueron entonces, para Jorge que dijo con su natural sencillez:

—El señor marqués exagera. No merezco semejante honor; hablemos de otra cosa.

Y como dando otro giro a la conversación exclamó:

—A propósito, Mr. de Martel, os propongo una partida, me siento en feliz vena esta noche; he aquí las cartas, recordad que me ganasteis algunos billetes de banco en el baile de Mr. de Nizy?

—Y queréis vuestra revancha! dijo el caballero un tanto sorprendido, porque sabía que el americano no era aficionado a jugar.

—Eso es, quiero mi revancha!

—Con mucho gusto.

El caballero poseía el arte de poner buena cara a lo mismo que le contrariaba mas.

Detestaba cordialmente a Jorge; le había espíado a ver si sorprendía un secreto en su vida que le diera el derecho de explotarle, y se sentía contrariado en su presencia, pero no obstante le sonreía como a un amigo cariñoso, y si Mr. Hervey, por una táctica particular no hubiese evitado las ocasiones de estrechar su mano, el caballero hubiese oprimido la suya con efusión.

Jugaban al ecarté, juego que permite sostener la conversación, agrupándose en torno de la mesa diferentes personas.

Componiéndose aquel club de las personas mas distinguidas de la sociedad francesa, inútil es añadir que las personas que se acercaban a la mesa eran tipo de nobleza y caballerosidad.

Las apuestas se empeñaron; las cantidades que se arrebataron fueron primorosamente moderadas, y el juego parecía no decidirse en favor de nadie con exajeración.

El americano jugaba con un desden digno de fijar la atención, y que sin embargo, particularidad extraña, no le hacía oír ningun desuido.

Hablaba con los que rodeaban la mesa ó con su adversario, consultaba a unos y a otros sus opiniones respecto al éxito del juego, agradeciendo cortesmente cualquier observación como persona que no tiene en mucho su saber.

—En verdad, mi querido Jorge, repuso uno que parecía manifestarle mayor amistad, se creería, al ver que con las cartas en la mano, que queréis rehabilitar

a toda costa a vuestros compatriotas, dando un mentís a los que han frecuentado vuestro país.

—¿Cómo! ¿Qué queréis decir?

—Es muy sencillo! Cuantos han escrito acerca de las costumbres de vuestro país, y estos señores lo habrán leído como yo, sostienen que los habitantes del Nuevo-Mundo, y los de la Luisiana en particular, están dominados hasta tal punto por la pasión del juego, que en teniendo las cartas ó los dados en la mano, no los abandonan hasta haber ganado ó perdido su último escudo.

—Y es verdad hasta cierto punto, aunque esa idea es resistente de las exageraciones propias de todo escritor ó viajero que se propone hacer efecto en su auditorio.

—Pero vos...

—Hay excepción s, y yo puedo ser uno!

—Es decir que esa pasión desenfrenada por el juego, existe realmente?

—Sin duda alguna!

—¿Y es tambien verdad que existen caballeros de industria que explotan esa pasión?

—Tan verdad como lo anterior, y aun mas; yo he sido testigo, a propósito de eso, de un suceso que no cuenta igual en Europa!

—¿De veras, de veras?

—Si tal, era... el nombre no significa nada, ya le recordaré... Caballero, habeis cometido un desuido y me apunto un tanto.

—Es muy justo, dijo Mr. Martel, percontais his orias tan interesantes...

—Perdonad, si os disraen; si os molestan, callaré como un muerto y terminaré la narración de mi aventura, terminada la partida.

—No tal, repuso el caballero, con una carcajada que no era quizá espontánea; nos habéis pasado la miel por los labios y ahora todos reclamamos la anécdota.

—¿Si, si, la anécdota! repitieron todos en coro.

—Corriente, corriente, dadme un minuto de reposo. Caballero, se despierta en mí un antiguo presentimiento, ¡voy a perder!

—¿Os burlais? dijo Mr. de Martel que a la sazón repartía las cartas.

—No tal; concedadme unos minutos para acabar mi historia y retardar mi derrota.

El caballero por toda respuesta depo-

Publicacion sobre la pérdida del vapor de guerra *Leonto*. Según nuestro colega, no existía dicho vapor oficial que hiciera creíble aquella noticia.

Escriben de Tarazona que el 11, estando comiendo ó para comer unos señores, marido y mujer, hubo de saltarle á ésta una chispa de la lumbre que habian hecho para guisar; aturrido aquel, no acó con otro recurso que llevar su mujer al río, del cual estaba cercos, y cuando llegó, ya las llamas, que habian ido en aumento, la habian incendiado por completo; con lo que, y el cambio brusco y repentino de temperatura, quedó aquella en tan mal estado, que á las pocas horas ya era cadáver.

En Cuenca se preparan dos medias corridas e toros para los días 5 y 6 de setiembre próximo. Se lidiarán cuatro bichos en cada una y estará encargado de la cua trilla el espada Mendivil.

Se nos solicita la insercion d. l siguiente suelto:

«Ha llegado á los Estados-Unidos el general Smith, presidente de la compañía telegráfica oceánica, para trabajar en la gran empresa de unir los continentes europeo y americano por un cable submarino, haciendo partícipe á nuestro país, que tan grandes intereses conserva en América, de los incalculables beneficios que proporcionará esta comunicación de ambos continentes. Mr. Smith, Perry y demás socios han solicitado del gobierno español la concesion de esta línea, que atraviesa las Antillas, tocando en Nueva-York, Panamá y América del Sur, cuyas obras terminarán muy en breve, una vez completa la concesion, contando con el poderoso apoyo de los Estados-Unidos.»

Se ha encendido una nueva luz en una torre recientemente construida sobre el cabo Kaliakra, punta E. de la bahía Baljik, costa de Bulgaria.

El aparato es giratorio, la luz llega á su mayor intensidad de minuto en minuto, está elevado 50 metros sobre el nivel del mar, y con atmósfera despejada podrá avistarse desde una distancia de 16 millas.

Refundidas en la subsecretaría del ministerio de Ultramar por decreto de 1.º del actual las direcciones de gobierno y de administracion y fomento del mismo, las cuales pueden considerarse como su primicias, se ha dispuesto que se anulen del crédito consignado en el presupuesto para dichas dependencias la cantidad de 9,638 escudos, de que no se ha hecho uso, y constituya una nueva economía.

Han sido promovidos: al empleo de capitán de navio, el de fragata D. José María Lopez de Haro; y á teniente de navio el alférez de igual denominacion D. Juan Cardona y Perce.

Anteayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Florencia, 19.
El gobierno ha dado una amplia amnistía, comprendiendo en ella á paisanos y militares.

Paris, 19.
Esta tarde se levantará el campamento de Chalons.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal la siguiente carta:

«Paris, 18 de agosto.
Estos días se ha hablado mucho en esta de disidencias entre Francia y Prusia. Lo que ha habido es que la Baviera, abrumada con las exigencias de Prusia, pidió proteccion á Francia; pero el gobierno imperial no creyó conveniente dársela manteniendo su neutralidad en las cuestiones alemanas.

Ya es un hecho oficial que se ha desistido completamente de todo ensenche de territorio francés por el lado del Rin. Como he dicho á Vds., Francia buscará mas adelante un premio de sus buenos oficios con Italia y Prusia.

El ministro de Hacienda prusiano, que ve en grande apuro el Erario, ha propuesto á la Cámara de diputados un empréstito de 250 mill. nes de francos, que deberá realizarse sobre la enagenacion de créditos y efectos en cartera y con la venta del ferro-carril de Westfalia. El ministro ha pedido tambien disponer del producto de la indemnizacion de guerra que deben pagar los Estados vencidos.

Con motivo de la fiesta del 15 el emperador ha hecho infinidad de regalos á los museos de Francia y á muchos otros establecimientos públicos.

El banco inglés, que ha reducido su descuento al 8 del tipo de 10 á que estaba desde mayo último, debe recibir en breve grandes remesas de metálico, lo que hará cesar la crisis comercial, por que viene pasando aquel comercio.

Las tropas de Juárez tuvieron una gran derrota el 22 del pasado mes en Acapulco. Sin embargo, el país destruido por las facciones, presenta un cuadro lamentable, y los soldados imperiales son asesinados en todas partes cuando no van en respetable número.

No se sabe aun el resultado de las gestiones hechas por la emperatriz Carlota, pues al gobierno francés le duele naturalmente enviar sus tropas á aquel madero.

Ha quedado suspendido el Congreso de Filadelfia, según anuncian los despachos de Nueva-York de anteayer. Y á propósito del cable trasatlántico, debo hacer notar á Vds. lo parcos que son los despachos que vienen por aquella línea, pues solo se comunican noticias comerciales ó políticas de suma gravedad. Esto se explica sabiendo que hay despachos que han costado cuatro mil duros; estos, á 100 rs. por palabra.

La librería Amyot debe publicar en breve una serie de entregas de los *Archivos diplomáticos*, en que se publicarán las negociaciones y vicisitudes por que han pasado las deudas italiana y pontificia. Esta cuestion adelanta en un sentido favorable á la conciliacion entre Roma é Italia, y bajo este punto de vista, la publicacion que por cuenta del gobierno va á ver la luz, tiene grande interés.—B.»

Se ha concedido la exencion del servicio al brigadier de la armada D. Ciriacio Müller y Huici.

El gobierno de S. M. ha declarado que existe la conveniencia de apresurar, con arreglo á las leyes vigentes, la realizacion del capital inmueble de la Hacienda, suministrando de este modo al Tesoro público, además de los recursos con que aparecen dotados los presupuestos así ordinarios como extraordinarios del actual año económico, los medios de saldar anticipaciones ya realizadas por cuenta de los ingresos futuros de la desamortizacion.

Por esta razon profundidas las administraciones de propiedades en las de Hacienda pública, ha creído conveniente dar una intervencion directa á los gobernadores, y vigorizar la accion de la administracion central en cuanto se refiere á esta importante cuestion, que tan poderosamente influye en el movimiento de la riqueza territorial del país y en el porvenir del Tesoro. A este fin, pues, se encaminan las nuevas atribuciones que se conceden á los gobernadores y á la direccion del ramo, y que extractamos en otro lugar.

Ha sido nombrado oficial de la direccion de artillería é infantería de marina, el capitán de este último cuerpo D. Celestino Fernandez Tejero y Homet, interin permanezca de ayudante del señor ministro del ramo el comandante graduado teniente de la misma arma D. José Castel-lani y Marfori.

Va publicado ya hasta el tomo catorce, y toca ya á su fin, la edicion de la *Historia de España recopilada*, que viene dando á luz el conocido escritor Sr. Aldama, y á cuya colaboracion contribuyeron en los primeros tomos nuestro malogrado amigo y compañero D. Manuel Garcia Gonzalez.

El teniente de navio D. Miguel Pardo y Bonanza ha sido nombrado ayudante de derrota de la fragata *Concepcion*.

Varias personas que han pasado parte del verano en diferentes pueblos de las inmediaciones de la corte, se quejan de lo mal abastecidos que se encuentran los estancos de algunos de ellos, donde se nota con demasiada frecuencia falta de las clases de tabaco de mayor consumo, y á veces hasta sellos de franqueo y papel sellado.

Ha sido nombrado fiscal del juzgado del tercio naval de Valencia, D. Felipe Gonzalez del Campo.

Parece que se trata de crear una sociedad con objeto de dar á conocer en los pueblos pequeños donde la agricultura permanece en su infancia, el uso de máquinas, aperos de labranza y mejoras de cultivo de fácil aplicacion. La empresa exigirá entre otras recompensas poco onerosas, la cesion ó aprovechamiento temporal de terrenos, con lo cual conseguirá grandes ganancias y prestará un gran servicio al país.

Ha sido nombrado comandante de la guarnicion de la fragata *Princesa de Asturias*, el capitán graduado teniente de infantería de marina D. Federico Palacios y Garcia, en reemplazo del de igual clase D. Joaquin Bernasi y Moreau.

D. Joaquin Peña y Failde, abogado del Colegio de esta corte, ha trasladado su bufete á la calle del Olivo, nú. 38.

Nuestro embajador en Paris, el señor Mon, estuvo el día 17 en Zarauz á ofrecer sus respetos á S. M. la Reina: ayer debió encontrarse ya en Paris.

Uno de los mayores inconvenientes con que luchan los agricultores para mejorar los cultivos y extender la aclimatacion de ciertos frutos, es la dificultad de evitar los destrozos que ocasionan los muchachos al asaltar los frutales y los huertos donde se establecen los nuevos cultivos. La lenidad é incuria de las autoridades locales por un lado, y la severidad del Código por otro, que inspira compasion á los perjudicados en favor de los delincuentes, son causa de una impunidad que aumenta el peligro de que se lamentan los propietarios. Nosotros creemos que el gobierno haría un gran bien si estudiando este asunto hallase una solucion que hoy es tan difícil como urgente.

Ha llegado á San Sebastian el director general de administracion militar, el teniente general D. Genaro Quesada.

Galicia, que en 1797 contaba una poblacion de 1.142,630 habitantes, en el trascurso de 63 años, es decir, para 1860, vió aumentada esa misma poblacion en 663,332 habitantes, á pesar de la grande y constante emigracion de sus habitantes al interior de la Península y á Ultramar.

Asturias, que tambien presta un gran contingente á la emigracion, se aumentó en el mismo espacio de tiempo, desde 364,238 á 540,536; y Murcia, que tambien ha atraído un gran número de grande emigracion, se aumentó desde 333,226 á 588,911.

Según *El Correo de Bayona*, han llega-

do á aquella ciudad el general Gándara y su ayudante, los condes de Fuentes, el Sr. Rubi, el conde de Zaldivar, el vizconde de Bahiá-bonda, el Sr. Sanchez Toca, el vizconde de la Peña, el conde de Gibacoa y el Sr. Artazcos.

Nos escriben de Roma que Su Santidad no oculta que en la gran crisis que se acerca en la capital del mundo cristiano, España es una de las potencias en que mas confia.

Han llegado ya á Valencia los artistas contratados para la compañía de zarzuela que ha de actuar en aquel teatro, y son los Sres. Dalman y Fuentes, y las señoras Zamacois y Castro. Se esperaba al tenor cómico Alió, al bajo Aznar, y á la Sra. Baeza.

Según la órden de la plaza, el servicio para hoy es el siguiente:

Parada: Asturias, Burgos y Cataluña. —Jefe de día: Señor comandante del regimiento infantería del Príncipe, D. José Campos y Ordas. —Visita de hospital: Figueras, cuarto capitán. —Reconocimiento de provisiones: Coraceros del Rey, octavo capitán.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,931 fanegas de trigo á 4.702 escudos; la cebada nueva á 2,000, y la añeja á 2.500 escudos.

Anteayer condujeron á la prevencion un individuo que en la plazuela de Bilbao maltrató á dos mujeres, ocasionando un grande escándalo.

Anteayer á las 10 fué hallado el cadáver de un niño como de un año detrás de la puerta de entrada á la fonda de Europa, en la calle de Tetuan. El juzgado de guardia acudió inmediatamente, mandando trasladar el cadáver al hospital General, donde se le hará la autopsia.

Ayer mañana á las 8 ocurrió un ligero incendio en la calle del Prado, nú. 11. El fuego empezó por una boardilla vidriera, pero no tomó incremento, merced á la inmediata llegada de un bombero, que logró cortarle antes de que hubiera necesidad de hacer la señal de costumbre.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Roma, 19.
Espérase aqui de un momento á otro al duque de Montebello, jefe del cuerpo francés de ocupacion.

Las tropas francesas, en cumplimiento del tratado franco-italiano de 15 de setiembre de 1864, empezarán á volver á Francia durante el mes próximo.

Espérase que el gobierno francés exija al italiano el compromiso de respetar el poder temporal del Papa en sus actuales limites.

El pontífice, de acuerdo con los cardenales mas influyentes, ha determinado no publicar la anunciada enciclica á las potencias católicas sino en el caso de que Francia se niegue á prestarle un apoyo eficaz.

El Tato, apenas mató anteayer en Toledo el quinto toro que le correspondía, partió para Antequera, donde trabajará mañana martes.

A fin de apresurar la retirada de las tropas prusianas de los territorios austríacos que hoy ocupan, el gabinete de Viena ha resuelto ajustar separadamente los tratados de paz primero con Prusia y despues con Italia en vez de hacerlos ambos á la vez.

La paz con Prusia se firmará dentro de pocos días. Una vez cambiadas las ratificaciones invitará á Italia á adherirse al tratado de paz firmado en Praga, y los plenipotenciarios austríacos é italianos se reunirán en un punto no fijado todavía para ajustar la paz entre Viena y Florencia.

Las dos corridas de toros celebradas los días 18 y 19 en Toledo, estuvieron tan animadas y concurridas como era de esperar. Aparte de las dos cogidas que sufrió el Cayetano y Cuco, no hubo que lamentar desgracias, á pesar de la gran concurrencia y del pequeño desorden que es natural.

La sociedad que ha tomado los Campos Eliseos para dar en ellos todos los jueves grandes fiestas, ha dirigido proposiciones al célebre artista norteamericano que hoy está llamando la atencion en Londres, y se le conoce con el nombre del *Pájaro del Niágara*, á fin de que venga á dar unas cuantas funciones en dichos campos.

En la corrida de toros verificada el sábado en la nueva plaza de Toledo, tuvo una cogida el espada Cayetano Sanz, que le ocasionó varias contusiones, pero que sin embargo, no le impidió matar los toros que le correspondieron en la corrida de ayer.

El sábado fué auxiliado en la casa de Socorro de la plazuela de Matute un capitán de ejército, que en su casa, calle de la Visitacion, nú. 3, fué maltratado por dos ó tres individuos.

Ayer mañana se armó un grande escándalo en la calle de Fuca, á consecuencia de haber mordido un perro á una criatura y deirse por las gentes que el animal estaba rabioso. Todos los vecinos cerraron las puertas y el perro despues de haber mordido á otros de su raza y á una caballería, fué muerto por un traperero, con lo cual se calmó la alarma.

ma. Ignoramos si el can estaría ó no hidrófobo; pero de todos modos este lance puede servir de aviso á los dependientes de la autoridad, á fin de que prodiguen sin consuelo la fatal bolita, hasta no dejar un solo perro vagamundo, con lo cual se evitarán muchos sustos y quizás alguna desgracia.

Dentro de breves días se dará otra paga á los jubilados de la Real casa, y serán ya dos las que han percibido en este mes á cuenta de sus atrasos.

Parece que ha fracasado el proyecto de compañía de zarzuela que se trataba de organizar para el teatro de Novedades.

El Cuco sufrió anteayer una cogida en la plaza de toros de Toledo, saliendo herido en un muslo. Inmediatamente regresó á Madrid, donde se está curando.

Hoy habrá concierto instrumental bajo la direccion del Sr. Barbieri, en los jardines de Apolo. El programa es el siguiente:

- 1.º Overture de *El sueño de una noche de verano*, de Thomas.
- 2.º Duo de arpas, sobre motivos de la ópera *Rigoletto*, ejecutado por las profesoras de esta orquesta doña Teresa Roldán y doña Isabel Espeso.
- 3.º Overture de *L'Étoile du Nord*, de Meyerbeer.
- 4.º Overture de *Le Jeune Henri* (La Caza de Méhu).
- 5.º Andante de la sinfonia en do, de Haydn.
- 6.º Marcha indiana de *L'Africaine*, de Meyerbeer.
- 7.º *Fleur de Bruyere*, redowa de Ketterer.

El matador de toros Frascuelo, sufrió el 19 un baretazo en el brazo izquierdo al ir á hacer una suerte al sexto bicho que se lidió en la plaza de Toledo. La lesión, afortunadamente, es tan leve, que no le impidió ponerse en camino para Antequera en compañía del Tato.

Se ha insinuado que los gobernadores de las provincias queden encargados de vigilar especialmente por que se enajenen con arreglo á las leyes todas las propiedades que hoy administra el Estado; de activar la realizacion de los atrasos por rentas y censos; de hacer que ingrese inmediatamente el importe de los plazos al contado por fincas adjudicadas y el de los pagarés no satisfechos á sus vencimientos, y por último, de exigir que los expedientes de excepciones reclamadas por los pueblos ó solicitadas con arreglo á la ley se instruyan y terminen dentro de un plazo brevísimo.

Según noticias que vamos recibiendo de algunos pueblos de la Sierra de Guadarrama, las tormentas de estos últimos días han descargado con gran furia, habiendo caído en algunas zonas pedriscos disformes. Afortunadamente el daño no ha sido tan considerable como se temió en los primeros momentos por haber caído el granizo mezclado con la lluvia.

La fiesta de San Roque que se ha celebrado en gran número de pueblos de esta provincia, donde hay gran devocion al santo abogado contra la peste, no ha ocasionado en ninguna parte que sepamos, desgracia de consideracion, á pesar de que en todas esas funciones ha habido capeos y vino de largo.

Según los partes oficiales anteayer llovió en la Coruña, Leon y Pontevedra.

Ha sido nombrado gerente del Consejo y administracion del fondo de redenciones y enganches de los matriculados de mar el vocal del mismo jefe de escuadra D. José Lozano y Garcia Benito.

La temperatura máxima de anteayer en Madrid fué de 23 grados á la sombra.

El estado de la salud pública, según el parte sanitario de la semana última, no puede ser mas bonancible, pues apenas hay enfermos, si exceptuamos algunos con intermitentes cotidianas ó tercianas, con alguna que otra fiebre gástrica, con afecciones reumáticas, nerviosas ó herpéticas, irritaciones gastro intestinales, erisipelas, y con alguno que otro exantema febril.

Lo que mas abundan son las afecciones crónicas del pecho y del vientre, las que han producido algunas defunciones, si bien en menor número que las que suelen haber otros años por la cañula.

Se ha autorizado á la direccion general de Propiedades, sin perjuicio de las demás atribuciones y facultades que las leyes vigentes le conceden para imponer á los administradores de Hacienda pública y comisionados de ventas multas hasta un máximo de 80 escudos cuando advierte demoras injustificadas, bien en la recaudacion, ó bien en la tramitacion de los expedientes, y para dar cuenta mensualmente al ministerio de Hacienda de los resultados que produce la desamortizacion, haciendo mencion especial de los gobernadores y administradores de provincias que se distinguen en el cumplimiento de sus deberes á fin de concederles las recompensas á que se hagan acreedores.

Entre las resoluciones tomadas por el ministerio de Hacienda en el mes de junio último, relativamente al personal del mismo, se encuentran las siguientes: —Se nombra contador de Hacienda de Granada á D. Pascual Lopez de Longoria, que lo ha sido de Málaga.

—Se promueve al destino de tesorero de Hacienda de Castellón D. Antonio Héctor y Guerrero, oficial primero de la tesorería de Madrid.

—Se nombra administrador principal de Hacienda de Baleares á D. José Villegas y Cantolla, cesante de igual destino en Ciudad-Real.

—Se repone en el destino de promotor fiscal de Hacienda de Orense á D. Faustino Carpintero, que lo ha desempeñado anteriormente.

—Se nombra oficial cuarto segundo de la administracion principal de Hacienda pública de Alicante á D. Isidoro Selles Lopez, en pleado cesante del ramo.

—Se nombra interventor especial de Minas de Jaén á D. Juan Vega, que ha desempeñado igual destino en Aguilas.

—Se nombra tesorero de Hacienda de Guipúzcoa á D. Juan Dámaso Mateos, cesante de igual destino en Cáceres.

—Se promueve al de inspector del subsidio industrial de Huesca á D. Alvaro Arias y Ecay, oficial cuarto de la administracion principal de Hacienda de Cuenca.

—Se nombra inspector del Subsidio industrial de Canarias á D. Antonio Fernandez Arroyo, inspector primero cesante de la administracion de Indirectas de Ciudad-Real.

—Se promueve al destino de oficial de la administracion principal de Hacienda pública de Cuenca á D. Antonio Escalona y Gar. la, oficial de la de Teruel.

—Se nombra, en virtud de permuta, inspector del Subsidio industrial de Huelva á D. Francisco Farrugia, oficial segundo de la administracion de Correos de Sevilla.

—Se nombra interventor principal jefe del Registro de Santa Cruz de Tenerife á D. Santiago Marizat, cesante del mismo destino.

—Idem promotor fiscal de Hacienda de Gerona á D. Ezequiel Santana, abogado de los tribunales.

Idem oficial del subsidio de la contribucion industrial de la provincia de Madrid, en comision, á D. Rafael Estébanes y Barral, oficial segundo cesante de la administracion principal de Hacienda de Almería.

Nos escribe un amigo nuestro que los baños de Cervera del río Alhama se hallan concurridísimos, merced á la bondad medicinal de sus aguas, el buen trato y esmerado servicio de su fonda y hospedaje, á lo pintoresco de sus feraces campiñas y á lo bien montado que se halla el establecimiento de baños, cuyo propietario, el Dr. D. Manuel Matheu, no ha perdonado medio para que funcionen en el cuantos aparatos y recursos terapéuticos se conocen en hidrología, para la curacion de las enfermedades á que es tan indicada esta agua especial sulfhidroco-yodura as. La proximidad de estos baños á las carreteras y líneas principales de los ferro-carriles del Norte, Bilbao y Zaragoza, hace esperar que este establecimiento sea el sitio predilecto, tanto para los enfermos como para los que buscan en la presente estación un motivo de curacion y recreo.

El patron de la escampavía *Mariana*, del apostadero de Tarragona, en union de dos de sus tripulantes y dos carabineros, apresaron la noche del 10 del mes próximo pasado, cinco sacos de sal en Playa-Fangosa de los Alfaques.

Ha quedado aprobado el presupuesto del colegio de Nra. Señora de la Asuncion, agregado al instituto provincial de Córdoba.

En la Caja de Ahorros de Madrid ingresaron anteayer 103,418 rs., y se devolvieron 133,825.

Se ha dispuesto que sea relevado del cargo de comandante de la guarnicion de la fragata *Tetuan* el teniente de infantería de marina D. Santiago Saude y Calvo por el de su mismo empleo D. José Vicho y Arana.

SEGUNDA EDICION.

Hé aqui los DESPACHOS TELEGRAFICOS recibidos anoche.

Paris 20.
Ayer el emperador vino á Paris y fué á visitar á la emperatriz de Méjico.

Viena 19.
El periódico «Los Debates» hablando de la cuestion de Roma, dice que vo verán pronto á abrirse negociaciones directas entre el Papa y Victor Manuel.

Leemos en *La Esperanza*: «Puede asegurarse que tan luego como haya terminado la crisis de los billetes de Banco, se emprenderán en Madrid muchas obras de construccion que ahora están paralizadas por la dificultad que ofrece encontrar metálico para el pago de jornales. Esto aseguran algunos propietarios, y creemos debe servir de estímulo para que cuanto antes, y por cualquier medio, se ponga coto al tráfico que están haciendo los especuladores con la moneda y con el papel.»

Dice *La Epoca*: «El facineroso Varguitas, que tanta alarma ha causado en la provincia de Córdoba con sus fechorías, ha sido descubierto por la Guardia civil y muerto en la desesperada defensa que hizo para no caer en manos de la fuerza pública.»

De Francia dicen que la cosecha de vino Chateau-margaux está casi enteramente perdida.

Los de los causados por la epizootia en el ganado vacuno en Inglaterra y Escocia son inmensos. Se calcula que el número de reses que había disminuido en cinco o setenta partes. Ahora empieza a extenderse a enfermedad mortal entre los ganados lanar y de cerda. Consecuencia de ella ha sido que el precio de la carne haya subido en la Gran Bretaña mas de un 25 por 100, con gravísimo perjuicio de las clases pobres.

Dicen de Córdoba que un gitano llamado Juan de Castro Reyes acometió en la Carrera del Puente a una mujer, jóven aun, llamada María del Pilar Fernandez, infiriéndole en la espalda con las tijeras del oficio dos heridas que le causaron una muerte instantánea, huyendo a seguida, merced a la confusión que se produjo en el lugar de esta triste ocurrencia.

Nuestros lectores saben que han sido capturados algunos individuos de la familia de malhechores que tanto ha alarmado al vecindario de Puente-Genil. Los pormenores que tenemos sobre tan importante servicio son los siguientes, que nos comunica un periódico de Córdoba: «En la madrugada del día 14, el teniente alférez de la Guardia civil D. Leandro Lago, comandante de la línea de Estepa, en unión del teniente D. Bartolomé Horriguez, que lo es de la de Montilla y Puente-Genil, sorprendieron, á consecuencia de delación hecha por un preso en la cárcel de Aguilar, á seis vecinos de la villa de Estepa en el acto de recibir el dinero que habían estado con amenazas y en concepto de contribución á D. Francisco Campos, vecino de Puente-Genil. Hay motivos para creer que estos sean los autores del secuestro de dicho señor Campos. Los reos fueron conducidos á la cárcel de esta villa, donde se encuentran á disposición del respectivo juzgado.»

Dice una carta de Marsella que la dirigía por el emperador de Austria al de los franceses celebrando el Venecio, es un documento notable cuya publicación no se hará esperar, y en el cual se recomienda al monarca francés la causa del Papa.

Un prusiano ha perfeccionado en gran manera el fusil de aguja. Sin disminuir las condiciones de solidez y perfección de éste, ha logrado reducir su peso. Uno de estos días presentará el fusil de su invención al rey, así como una pieza de artillería de aguja, á la cual ha aplicado un mecanismo idéntico al del fusil.

El ten celebrado trágico Rossi, que hemos de tener ocasión de juzgar pronto en la escena del teatro de la zarzuela de esta corte, ha terminado sus representaciones en Barcelona ejecutando *Oleto* de una manera admirable al decir de la prensa barcelonesa. El público tributó grandes aplausos al artista, llamándole repetidas veces á la escena y arrojándole ramos coronas, ramos de flores y palomas.

Los precios medios en toda España de diferentes artículos de consumo durante el mes de enero último han sido los siguientes:

Trigo: 71'33 el hectólitro, 39'59 la fanega.—Cebada: 41'62 el hectólitro, 23'10 la fanega.—Centeno: 46'63 el hectólitro, 25'84 fanega.—Maíz: 53'77 hectólitro, 29'84 fanega.—Garbanos: 2'90 kilogramo, 33'43 arroba.—Arroz: 2'43 kilogramo, 28 arroba.—Aceite: 4'58 litro, 57'75 arroba.—Vino: 1'11 litro, 18'04 arroba.—Aguardiente: 2'92 litro, 47'24 arroba.—Carne de cerdo: 4'62 kilogramo, 2'43 libra.—Carne de vaca: 4'55 kilogramo, 2'10 libra.

El precio máximo del trigo ha sido de 76 rs. fanega en Pravia (Oviedo), y el precio mínimo de 24 rs. en Sepúlveda (Segovia). El precio medio del trigo en la provincia de Madrid 3'32 rs. fanega.

El juez del distrito de la Latina, señor Sapina, ha concedido dos días mas en el término de prueba á los defensores de Santiago Moreno Andrés y Gabriel Perez Aguado, autores del robo y homicidio cometido hace poco tiempo en la plazuela de la Paja, núm. 6. El mismo juez ha determinado que pase la causa á informe del promotor fiscal, para que emita su opinión acerca de la prntension de los mismos defensores, solicitando que tan luego como emitan dictamen los médicos forenses, pase el proceso á informe de la real academia de medicina.

El próximo jueves 23 se verificará en los Campos Eliseos la inauguración de las grandes fiestas que cada ocho días va á dar la sociedad que los ha contratado. En la inauguración tomará parte el célebre gimnasta cómico Mr. Henri Rabeski con ocho artistas mas que le acompañan, procedentes de las principales capitales de Europa.

Después habrá gran concierto dirigido por el Sr. Cepeda. en la ría tendrá lugar un simulacro del ataque de la isla de Lissa por la escuadra italiana; iluminándose toda la ría con luces de bengala. La función terminará con una exposición de fuegos hidráulicos, nuevos en esta corte.

Han regresado á Madrid el Sr. Arderius y la compañía que bajo su dirección ha actuado en Vitoria y algunos otros puntos de las provincias del Norte. Hasta ahora no se sabe en qué teatro trabajará el Sr. Arderius durante la temporada próxima.

Anoche recibimos los siguientes telegramas de nuestro servicio particular: París 20. La deuda diferida española se ha cotizado hoy en la Bolsa á 31.

Los fondos franceses continúan en alza. El 3 por 100 ha quedado á 69-17 1/2 y el 4 1/2 á 98-50. Londres 20. Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 88 1/2 á 5 1/8.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 20. Efectos públicos. Camb. al cont. Consolidado al contado... 36-15 y 36-78 pequeños. Idem fin de mes... 36-30, 36-30, 36-30. Diferido al contado... 33-00, 33-00, 33-00. Idem fin de mes... 00-00, 00-00, 00-00. Amortizable de 1... 00-00, 00-00, 00-00. Idem de 2... 00-00, 00-00, 00-00. Personal... 18-15, 18-15, 18-15. Billetes hipotecarios... 88-60, 88-60, 88-60. Carreteras y sociedades... De abril de á 4,000... 82-00 p. De á 2,000... 83-00 d. De junio, 2,000... 00-00, 00-00, 00-00. De agosto, 2,000... 83-00, 83-00, 83-00. De marzo, 2,000... 75-00, 75-00, 75-00. De julio, 2,000... 00-00 p. Obras públicas... 00-00, 00-00, 00-00. Canal de Isabel II... par d. Obligaciones del Estado... 65-75, 65-75, 65-75. Banco de España... 110-00, 110-00, 110-00. Id. mobiliario español... 4,900, 4,900, 4,900.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha. 46-90. París á 8 dias vista... 4-80.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2. — Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y las mulas americanas. Jardines de Apolo (calle de Recoletos).—Décimo tercer concierto del señor Barbieri.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 21.—Santa Juana Francisca Fremiot, fundadora. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de las Salesas reales, (plaza del mismo nombre), donde se celebrará á Santa Juana Francisca Fremiot, con misa cantada y sermón que dirá un distinguido orador, y por la tarde se celebrará reserva.—También se celebrará á la misma Santa fundadora en las Salesas Nuevas, predicando en la misa mayor don Basilio Sanchez y Grande y por la tarde se cantarán completas solemnes y reserva.—Continúa la novena de N. S. de Atocha en su iglesia y dirá el sermón por la tarde el P. Anastasio Garcia.—Continúa igualmente la novena de la virgen del Olivo en San Francisco y serán oradores D. Hilario Guerrero en la misa mayor y en la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—Sigue tambien celebrándose la novena de San Roque en San Pedro y Santa Cruz.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de la Buena dicha en su iglesia ó la de las Viñas en Italianos.

Exequias.—Mañana martes se celebrará en la parroquia de San Luis el décimo quinto aniversario por el alma del señor marqués que fué de Espejo, asistiendo á este religioso acto una brillante orquesta dirigida por el maestro señor Daroca.

ANUNCIOS.

UNA SEÑORA CON CRIADA, QUE vive en punto céntrico y que dispone de bonitas habitaciones, sin ser casa de huéspedes, cede á un caballero una de aquellas. En la droguería de la calle de la Puebla, esquina á la de la Ballesta, darán razón.—1

DESPACHO CENTRAL DE EXHORTOS.

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España y Ultramar, proporcionando tambien copias auténticas y testimonios de cualquier instrumento público ó partidas sacramentales, haciéndolos venir de los puntos en que están protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Ami.—7

PRODIGIOS DE LA QUIMICA.

Con la destilación Cistac-Tristan, se hace renacer el pelo, por antiguas que sean las calvas; hay personas en Madrid que tenían la cabeza desnuda, y con el uso de esta hoy la tienen cubierta de pelo. Tres frascos bastan para una cabeza desnuda. Medio, 40 rs.—Inventor, Cistac-Tristan, de la Academia nacional de París. Único depósito: Carretas, 8, 2.º

Si al tercer frasco el pelo no hubiese nacido se devuelve el importe.

BAÑOS DE NANCLARES.

Admirables para los males de estómago, vias urinarias, hígado y afecciones generales. Situados á poco mas de una legua de Vitoria, de donde salen carruajes á todas horas del día de la fonda de Larrea.

NO MAS DOLORS DE MUELAS.

Alivio instantáneo sin tocar á la muela enferma, con el uso de la lana dentífrica privilegiada de Bergman y compañía, boulevard Magenta, 70, París. Depósitos: Madrid, Borrell, hermanos, Puerta del Sol, núm. 5; y Moreno Miguel.—8

BAÑOS.—AVE MARIA, 11, SE ALQUILAN de hojadelata desde un real en adelante. Se venden desde 40 rs. á 260.

A LOS FALTOS DE PELO. Con nuestro aceite de bellotas (único al efecto), sale y lo espesa en calvas recientes ó inveteradas. Casi todos los productos empleados hasta el día han sido insuficientes ó peligrosos. A 6, 12 y 16 rs. frasco Jardines, núm. 3, Brea y Morono, proveedor de SS. AA. R.—10.

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMER dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente á su profesión. Mayor, 22 y 24.

MALES SECRETOS.—CURACION Radical, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4.—3

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por lista.

D. JOSE BENETE, CIRUJANO dentista, ha trasladado su gabinete á la calle de Capellanes, 4, pral.—17

ARTILLERIA.

Canton de Vic-lvaro.—Dabiendo procederse á la venta de ciento y tantos caballos excedentes en el arma, tendrá lugar la subasta en el cuartel de dicho canton en los dias 21 y sucesivos, desde las ocho á las diez de la mañana, y desde las tres á las cinco.—El ayudante, Ramon Mletget.—3

AGUA.—SE VENDEN MUY BARATOS tres reales fontaneros. Informará el portero de la calle de Fuencarral, núm. 8.—4

VINOS DE VALDEPEÑAS Y VARIOS puntos, á precios arreglados. Leon, 38.—1

GABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. Sorderas, reumas, parálisis, dolores y demás enfermedades nerviosas. Trujillos, 2, bajo, de 12 á 3.

BECERRO. Libro famoso de las merindades y herbetrias de Castilla que original se custodia en la real chancillería de Valladolid y copia del mismo en el real archivo de Simancas.

Manuscrito del siglo XIV, que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España, mandada hacer por el rey don Pedro. Primera edicion, dedicada á S. A. R. el Srmo. señor príncipe de Asturias. S. M. la Reina es primera suscritora. Se suscribe en todas las librerías de España, y dirigiéndose directamente al editor Fabian Hernandez en Santander. Precio 3 rs. la entrega en Madrid y 3 1/2 en provincias.—1

EN LA CALLE DE LA PRIMAVE-RA, núm. 5, horno de paucillos, se hace pan bregado por el estilo de Valladolid, primero de su clase. Para que no admita duda se permite ver con el aseo y limpieza que se trabaja. Se espande Leon, 14 y 16, pastelería; Barrionuevo, 6, idem; Meson de Parades, 2; Torrecilla del Leal, núm. 10; calle de San Marcos, 26, y Postigo de San Martín, 22.—7

EL ACREDITADO PARADOR DE los Caballeros de Salamanca presenta hoy dia todas las comodidades que el viajero puede desear, así como tambien una gran ecomía. Se admiten á precios convencionales.—1

OBRA DE TEXTO.—PARTIDA doble por Salvador y Aznar; octava edicion para contabilidad mercantil, del Estado y sociedades. Librería de Sanchez, á 12 y 14 reales.—1

COMPRA DE SELLOS ESPAÑOLES, por 15 dias.—Se toman á dos lotes de 1850, 51, 52, 53, y 1854, á precios convencionales, kiosko escuela de la Montera, Puerta del Sol.—1

CASA DE CAMBIO DE D. FELIPE L. Espejo. Se recibe moneda de oro y plata en cambio de billetes del banco de España, á precios convencionales. Tambien se compran alhajas de oro, plata y piedras finas, calle de Atocha, 33, platería, frente á la de Relatores.

EL ESPECIAL. Colegio de segunda enseñanza incorporado al instituto de San Isidro, sito en la calle Ancha de San Bernardo, 73, principal, y dirigido por D. José María Pontel.

Para los alumnos de segunda enseñanza estará abierta la matricula desde el 1.º al 15 de setiembre.

Para los de primera enseñanza, y clases especiales comenzará el curso el citado dia 1.º de setiembre.

Se dan gratis los reglamentos y se remiten á provincias.—2

PAPEL DEL ESTADO Y EMPRÉSTITO ROMANO.

Se compra de una y otra clase de dichos créditos en pequeñas y grandes partidas.—Dirijanse á D. Manuel Mosácula, calle de la Victoria, número 7, escritorio.—6

COLEGIO ESPAÑOL.

Madrid, Clavel, núm. 1.—Por el doctor G. Sans. Comprende la primera enseñanza completa; los cinco años de la segunda, necesarios para tomar el bachillerato en artes, estudios preparatorios para carreras especiales y clases de adornos.

Los prospectos con las ventajosas condiciones de este colegio se dan gratis en el mismo, y se remiten tambien á provincias.—1

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

Esta compañía ha dispuesto ampliar hasta el 1.º de setiembre próximo el plazo fijado para la licitacion del suministro de los impresos de todas clases que son necesarios á los diversos servicios de la misma, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en las oficinas de la direccion, sito en la estacion de Atocha.

Las proposiciones se dirijirán corradas al excelentísimo señor presidente del Consejo de administracion de esta compañía, hasta el referido dia 1.º de setiembre próximo, y en vista de ellas resolverá el esproado Consejo lo que estime conveniente.

Madrid, 21 de julio de 1866.—El director de la explotacion Sr. Le Masson.

MODELO DE PROPOSICION.

El que suscribe domiciliado en calle de se compromete con la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, á ejecutar los trabajos de impresion y encuadernacion que forman el objeto del pliego de condiciones formado por el señor director de la explotacion de dicha compañía y con arreglo á las condiciones y serie de precios del referido pliego de condiciones, de los cuales declaro estar perfectamente enterado haciendo una rebaja de por 100, sobre la citada serie de precios.

M de 1866. Firma

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

En vista de los muchos pedidos que se nos hacen de las obras publicadas per este establecimiento en diferentes épocas, la administracion ha dispuesto poner á la venta las siguientes, con una rebaja considerable en sus precios:

Table with columns: PRECIO ANTERIOR, EN EL DIA, Suscritores, No suscritores. Lists various books and their prices, such as 'Historia, levantamiento, guerra y revolucion de España, por el conde de Torono: cinco tomos...', 'Siete generaciones de verdugos, por H. Sanson: seis tomos...', etc.

NOTAS. Todas las obras están en rústica.—Las personas que tengan incompletas las obras *Historia del levantamiento y siete generaciones de verdugos*, se advierte que se venden tomos sueltos á 4 rs.—No se remiten á provincias.—La venta es solo en la Administracion.